

Comunicado de Prensa No 059-10
México, D.F., 04 de marzo de 2010

México y Dinamarca proyectan mayor intercambio tecnológico e inversión en el sector hídrico

- El titular de Conagua señaló que existe un alto potencial de participación a la inversión privada danesa en las obras de abastecimiento, drenaje y saneamiento del país
- Su participación en los diferentes proyectos no significa de ninguna manera privatizar el servicio de agua, aclaró
- El intercambio de información, tecnología e implementación de mejores prácticas a nivel internacional, es el camino hacia la modernización de la infraestructura nacional: ProMéxico

Durante la inauguración del “Seminario de Agua México – Dinamarca: Oportunidades de Inversión en Infraestructura Hídrica”, José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), destacó que en el último año se realizó la inversión más alta en proyectos hidráulicos en toda la historia de esta dependencia, y también se ha tenido la mayor participación de inversión público-privada, a través del Fondo Nacional de Infraestructura (FONADIN).

En ese sentido, con el propósito de promover una mayor participación de la inversión privada danesa en el sector hídrico nacional, el titular de la Conagua y un grupo de colaboradores, junto con el Director General de ProMéxico, Bruno Ferrari, presentaron ante empresarios de ese país vinculados con el sector hídrico, un panorama general de los principales proyectos hidráulicos que se impulsarán durante 2010 y los próximos años.

Las empresas danesas representadas en este evento tienen un perfil de negocios, tecnología y áreas de aplicación en los temas: agua potable, distribución y servicio; potabilización, desalinización y tratamiento; aguas subterráneas y financiamiento y apoyo comercial.

José Luis Luege señaló que esta reunión llega en un momento muy oportuno para detonar con mayor intensidad los proyectos que requiere México en materia de sustentabilidad hídrica, en vista de la gran tradición y calidad que tienen las empresas e instituciones danesas en el rubro de agua.

En este marco, destacó que al inicio de la actual administración la participación del FONADIN en proyectos hidráulicos era del 4 al 5%, y actualmente porcentaje es de alrededor del 34%.

Señaló que existe un alto potencial de participación de la inversión privada danesa en las grandes obras de abastecimiento, drenaje y saneamiento de agua que se proyectan realizar en 2010 y los próximos años para atender los retos que hoy se tienen en México en este rubro.

Dijo que hoy día los proyectos de mayor inversión que construye la Conagua, como son las grandes presas y acueductos, se llevan a cabo bajo el esquema de inversión pública-privada, lo cual no significa de ninguna manera, privatizar la producción y generación de agua potable en nuestro país.

Se refirió a grandes proyectos como El Zapotillo, que consta de una presa, un acueducto y una planta potabilizadora para incrementar el abasto de agua a los Altos de Jalisco, León, Guanajuato y la Zona Metropolitana de Guadalajara.

También a la construcción del Acueducto II de Querétaro y El Realito, en San Luis Potosí, que se integra de una presa de almacenamiento, un acueducto y su planta potabilizadora.

“De esta forma se garantiza una mejor operación de largo plazo, ya que el consorcio constructor se encarga de elaborar, construir y operar integralmente el proyecto por un periodo de 20 a 25 años o más en las mejores condiciones, lo que se traduce en un servicio de calidad para el usuario”.

Señaló que el hecho de que Dinamarca fuera sede de la Cumbre de Copenhague, organizadora de la reunión de las partes, la COP 15, y que México sea el responsable en materia de cambio climático de organizar y ser sede de la reunión de las partes, la COP 16, en el mes de diciembre, obliga también a mantener una relación muy estrecha en materia de cambio climático, y particularmente para instancias como la Conagua encargadas de la toma de decisiones de materia hídrica.

A su vez, el Director General de ProMéxico, Bruno Ferrari, externó su convencimiento de que el camino hacia la modernización de la infraestructura hidrológica nacional, se debe recorrer mediante el intercambio de información, tecnología e implementación de mejores prácticas a nivel internacional, a través de una mayor inversión en los diferentes proyectos.

Dijo que naciones como Dinamarca conocen bien ese camino y poseen experiencias sumamente exitosas en materia de impulso y adopción de nuevas tecnologías, así como de ejecución de esquemas de participación público-privadas para el desarrollo de infraestructura hídrica que México debe aprovechar.

“Es por esta razón que hoy nuestro país abre las puertas de un sector que posee un inmenso potencial de negocio y que traerá consigo un gran número de externalidades positivas para todos los mexicanos”, afirmó.

En tanto, el Embajador de Dinamarca en México, Sr. Johannes Dahl-Hansen, subrayó que el seminario es un excelente foro para fortalecer el intercambio de tecnologías y la participación de su país en los esquemas de inversión del sector hídrico de México.

Comentó que existe gran interés de empresas danesas por invertir y colaborar en los proyectos que se están emprendiendo en materia de agua y esa es la razón fundamental por la que este día se encuentran en esta reunión un número importante de empresarios que ya tienen presencia en México, y otros que han venido desde Dinamarca con el deseo de incorporarse a esta dinámica.

ooOoo